

**Assemblée générale**

Distr. générale
6 mai 2010
Français
Original : russe

Soixante-quatrième session

Point 126 de l'ordre du jour

**Soixante-cinquième anniversaire de la fin
de la Deuxième Guerre mondiale****Lettre datée du 4 mai 2010, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent de la Fédération de Russie
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte d'une déclaration du Président de la Fédération de Russie, M. Medvedev, adressée aux participants à la réunion extraordinaire solennelle que l'Assemblée générale a tenue à sa soixante-quatrième session en hommage à toutes les victimes de la Deuxième Guerre mondiale (voir annexe).

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale au titre du point 126 de l'ordre du jour.

(Signé) V. Churkin



**Annexe à la lettre datée du 4 mai 2010 adressée
au Secrétaire général par le Représentant permanent
de la Fédération de Russie auprès de l'Organisation
des Nations Unies**

**Déclaration adressée aux participants à la réunion
extraordinaire solennelle tenue en hommage à toutes
les victimes de la Deuxième Guerre mondiale
par l'Assemblée générale des Nations Unies
à sa soixante-quatrième session**

Moscou, le 3 mai 2010

Mesdames et messieurs,

Permettez-moi de vous souhaiter la bienvenue à cette réunion solennelle de l'Assemblée générale des Nations Unies, organisée en l'honneur de toutes les victimes de la Deuxième Guerre mondiale.

Voici 65 ans que le fascisme a été vaincu. Le sinistre dessein des agresseurs qui ont plongé plus de 60 États dans une guerre sanglante a été déjoué, et ce fléau terrible qui menaçait les fondements même de la civilisation a pu être terrassé au prix d'intenses efforts communs et d'énormes sacrifices. L'exploit de tous ceux qui se sont battus avec abnégation pour les générations à venir et ont assuré cette victoire collective est toujours bien vivant dans notre mémoire.

En Union soviétique, où la machine de guerre hitlérienne s'est déchaînée dans toute sa force, quasiment aucune famille n'a été épargnée. Le souvenir des dizaines de millions de personnes qui ont trouvé la mort restera à jamais gravé en nous. Nous n'oublierons pas non plus la grande entraide et la sincère compassion qui se sont manifestées pendant ces années noires : la conscience de la menace de l'extermination a uni les gens et les pays de différents continents et fortifié, dans le combat pour la justice, l'esprit de solidarité et de cohésion.

Voilà ce que nous commémorerons, avec douleur mais aussi avec fierté, lors des célébrations qui se tiendront le 9 mai prochain à Moscou. Nous rendrons hommage à l'héroïsme des anciens combattants – ceux qui nous ont permis d'échapper à une catastrophe mondiale. Permettez-moi de saisir cette occasion pour dire combien je suis reconnaissant aux chefs d'État et de gouvernement et à nos hôtes étrangers qui prendront part à la célébration : en Russie, cet anniversaire a en effet une résonance particulière.

Aujourd'hui, alors que nous nous remémorons les événements de cette guerre impitoyable, nous devons avoir conscience des germes désastreux que sèment la violence et l'intolérance raciale et religieuse. À cet égard, il est vital de s'employer à renforcer le potentiel de l'Organisation des Nations Unies, qui a été créée par la communauté internationale pour prévenir toute nouvelle guerre. Au fil des années, l'ONU est restée le pilier des relations internationales contemporaines. Les objectifs qu'elle s'est fixés sont toujours actuels. Les principaux d'entre eux sont l'instauration d'un ordre mondial juste, reposant sur les principes de l'humanisme et de la coopération mutuellement avantageuse, un réel engagement en faveur de la paix et de la sécurité internationales et la contribution à un développement

progressif, notamment dans les domaines politique, socioéconomique, culturel et humanitaire.

Les terribles leçons de la Deuxième Guerre mondiale nous enseignent que nous devons faire front commun contre les menaces d'aujourd'hui et respecter le droit international, sans lequel il ne saurait y avoir de sécurité et d'ordre mondial stable. Ce n'est qu'en unissant nos efforts que nous tous, membres de la communauté internationale, pourrons lutter efficacement contre le terrorisme, la prolifération des armes de destruction massive, la criminalité transnationale organisée, le trafic de stupéfiants et toutes les formes de discrimination.

La victoire a été remportée au prix de sacrifices considérables. À ce souvenir, nous devons nous élever vigoureusement contre les manœuvres cyniques et politiquement orientées qui tendent à réécrire l'histoire et à remettre en question les conclusions et les décisions du tribunal de Nuremberg. Il est de notre devoir commun envers les combattants – nos libérateurs – et les générations à venir de défendre la vérité sur la guerre et la portée de la victoire, et de nous dresser résolument contre ceux qui ternissent la gloire des héros qui ont écrasé le fascisme.

Rendons honneur à tous ceux qui ont fait le sacrifice de leur vie pour assurer la victoire, qui sont tombés au combat, qui ont succombé à leurs blessures, qui sont morts d'inanition ou qui ont été torturés dans les camps de concentration.

Saluons la mémoire de ces héros!
